

Compte-rendu conseil d'Ecole Maternelle du 16/03/2023

Présents :

Enseignantes : Mmes Chazalon Gautier (directrice), Courtès, Delzescaux, Fraize, Lemaitre, Manzi, Rat, Perez, Voyat, Ibanez et Chabaud.

IEN : M. Alauzun (absent excusé)

Mairie : Mme Gautier, M. Vidal, M. Tapie, Mme Baroud et Rafaus

AIPE : Mme De Benoit

GPE : Mmes Maillard, Pujet, Deglise, Defrance, Turrenc et M. Fantino

Atsems : Mmes Aboufares et Martin Meric.

Ordre du jour :

- Date du CE et présence des représentants mairie sur la durée du CE
 - Rentrée de septembre 2023 (effectifs, classes)
 - Organisation du Temps Scolaire
 - Hygiène des toilettes élèves (papier pour essuyer les mains, nettoyage)
 - Chaleur et école : végétalisation de la cour, stores sur les baies vitrées, climatiseur
 - Projets pédagogiques et dates à retenir : le photographe, la piscine pour les GS, le carnaval, la semaine sans écran de loisirs, échange avec les crèches et avec l'école élémentaire, la découverte des animaux de la Camargue (sorties + spectacle dans les Arènes ?), exposition de fin d'année.
 - Expositions sur la commune et visite des classes
 - ATSEM : remplacement et récupération des heures, charte
 - Questions diverses des associations de parents d'élèves
- **Date du CE et présence des représentants mairie sur la totalité du CE**

La date du CE tombe le même jour que le conseil municipal. La directrice demande à pouvoir en être informée rapidement lorsque la date ne convient pas à la mairie afin de pouvoir la déplacer. Exceptionnellement pour aujourd'hui M. Tapie restera jusqu'à la fin du CE

Les atsems ont été invitées par la directrice, présidente du CE car il y a un point qui les concerne à l'ordre du jour. Deux sont donc présentes.

Au CE, la directrice rappelle que ce sont seulement 2 représentants de la mairie qui sont invités et peuvent voter (le maire ou son représentant et un conseiller municipal). M. Vidal a invité Fanny et Emma pour répondre directement aux points les concernant.

- **Rentrée de septembre 2023 :**

Cette année : 261 élèves, 5 départs et 9 arrivées depuis septembre.

Rentrée 2023 : 267 élèves prévus → 89 PS, 94 MS, 84 GS

Les prévisions de PS sont difficiles à faire. Beaucoup de PS ne sont toujours pas inscrits alors que la date limite est le 31 mars (44 inscrits à ce jour). La directrice demande s'il serait possible aux associations ainsi qu'à la mairie de relayer l'information concernant les inscriptions sur les réseaux sociaux.

- **Organisation du Temps Scolaire :**

Tous les 3 ans, nous devons voter pour l'organisation du temps scolaire : Maintien des jours et des horaires à l'identique ou repasser à la semaine de 4 jours et demi. Vote à main levée.

→ Vote à l'unanimité pour rester à la semaine de 4 jours.

La mairie précise que les horaires scolaires pourraient évoluer l'année prochaine si les effectifs continuent à augmenter (en attendant l'ouverture de la nouvelle école) Cela permettrait d'élargir la plage méridienne afin d'arriver à faire manger tous les élèves.

La directrice précise qu'un décalage de 30 min ou plus entre les écoles maternelle et élémentaires ne serait pas pratique pour les parents qui ont des enfants dans les deux écoles.

- **Hygiène des toilettes élèves (papier pour essuyer les mains, nettoyage)**

Les toilettes entre les classes 2 et 3 sont utilisées par les deux classes et la garderie du matin et du soir. La directrice demande à ce qu'elles soient nettoyées en milieu de journée car cela fait beaucoup de passage. La mairie évoque le manque de personnel mais va y réfléchir. La directrice demande si les deux personnes qui passent pour vider les poubelles à 14h ne pourraient pas s'en charger.

En décembre et janvier, il y a eu rupture de papier essuie mains ce qui est préjudiciable pour les élèves. La directrice précise que les élèves passent beaucoup plus souvent au lavage de mains depuis la covid.

O. Tapie : cela peut être lié à un changement de marché.

M Vidal : Il y a eu 1 fois et demi la consommation prévue.

Une enseignante dit que les machines qui distribuent le papier fonctionnent parfois mal (mauvaise découpe) et donc cela entraîne une surconsommation.

- **Chaleur et école : végétalisation de la cour, stores sur les baies vitrées, climatiseur :**

Mr Cabonnel invité au CE n'a pas pu être présent pour des raisons familiales.

Végétalisation de la cour :

La directrice : la cour de la maternelle positionnée plein sud ne comporte que très peu d'ombre. Les 4 palmiers ne font pas d'ombre. De ce fait la végétalisation de la cour paraît plus urgente que la désimperméabilisation des sols de l'école Brel qui dispose d'arbres et d'un préau.

Mme Gautier : devis en cours mais rien n'a été arrêté à ce sujet (arbres, désimperméabilisation des sols). L'investissement est très important, le travail a commencé à l'école Brassens et devrait effectivement se poursuivre par Brel avant la maternelle.

Composteur :

La directrice s'inquiète avec l'arrivée prochaine des chaleurs, des odeurs liées aux composteurs installés à proximité de l'école qui pourraient s'en dégager comme l'an dernier.

Mme Gautier : le fonctionnement technique est à modifier, certainement par l'utilisation de grands capots (à voir avec M. Carbonell)

Climatiseur mobile

La directrice informe que la mairie a demandé à l'AIPE qui n'avait pas encore acheté le climatiseur mobile pour l'école de ne pas le faire. Le GPE en avait acheté un en juin 2022.

En période de réduction de consommation énergétique, Mme Gautier informe que l'utilisation d'un climatiseur mobile est à proscrire. Qui s'occupe de l'entretien de cet appareil si nécessaire ? L'ouverture pour faire passer le tuyau du climatiseur ne fait-elle pas rentrer plus d'air chaud que cela en

enlève ? M. Carbonell aurait pu donner des chiffres sur cette consommation jugée excessive par la Mairie.

La directrice demande quelle solution envisager alors pour palier à la chaleur des dortoirs et des classes ?

Une réunion est à programmer pour évoquer ces sujets entre la directrice et M. Carbonell.

Les stores extérieurs électriques ont été commandés et seront placés sur les baies vitrées aux vacances de Pâques. Cela devrait permettre de diminuer la chaleur dans la partie la plus chaude de l'école.

Également le lave mains circulaire des toilettes des classes 1,2, 3 seront changés pour un lave mains linéaire contre le mur pendant les prochaines vacances.

Coût de l'installation de stores + toilettes : environ 50 000€

DATES A RETENIR et PROJETS PEAGOGIQUES

Photographe : le 30 et 31 mars, cette année les achats se feront uniquement par internet

Piscine : pour les GS du 20 au 30 mars (classes 4, 7 et 8) du 3 au 17 avril (classe 6). Les parents accompagnateurs sont assez nombreux cette année.

Le carnaval : changement de date : vendredi 14 avril matin. Les classes iront défiler dans la cour des écoles élémentaires. Nous n'utiliserons pas de confettis comme demandé par la mairie. Le goûter est offert par l'AIPE (gâteaux et boissons).

Semaine sans écrans de loisirs (du 10 au 16 avril) : le thème sera abordé en classe avec pour support différents livres. Des explications seront données aux parents et aux élèves sur l'intérêt de la semaine sans écrans Une fiche ressources sera élaborée avec les élèves pour donner des idées pour remplacer les écrans.

L'idée est de sensibiliser les parents et non de les culpabiliser.

La mairie met en place du 3 au 8 avril la semaine de la parentalité. Le thème des écrans sera abordé lors d'une conférence.

Échange avec les crèches de Baillargues (municipale et Petit prince) : les enseignantes ayant des PS ne souhaitent plus organiser des échanges qui débutent en janvier comme cela se faisait il y a quelques années. Cette pratique apparaît trop contraignante pour les enseignantes de PS et la question se pose de l'intérêt d'une telle pratique qui ne concernait qu'un petit pourcentage de futurs élèves (moins de 10%). Cependant l'équipe enseignante propose comme l'an dernier, une visite de l'école suivie d'un moment d'intégration dans une classe de PS. Cet échange va se faire avec la crèche du Petit prince. La crèche municipale ne trouve pas cette formule intéressante et donc n'y participera pas.

Échange avec les CP : décloisonnement en juin par 2 fois + goûter commun. Les GS vont au CP et les CP viennent lire dans les classes de GS.

Thème de l'année ; les animaux. Découverte des animaux de Camargue après les vacances de Pâques. Nous envisageons une sortie dans une manade pour découvrir taureaux et chevaux. Également nous allons amener les élèves découvrir les animaux dans leur milieu naturel grâce à une croisière au départ d'Aigues Mortes.

L'équipe éducative sollicite la mairie car elle aurait souhaité pouvoir amener les classes à un spectacle de course camarguaise dans les arènes

Une exposition de fin d'année sur le thème des animaux est prévue. Les dates ne sont pas encore déterminées.

EXPOSITIONS SUR BAILLARGUES

Il y a quelques années, les classes étaient invitées à aller voir les expositions qui avaient lieu sur la commune. Cette pratique pourrait-elle être reconduite ? Par exemple, l'exposition « proteyforme » qui débute à Baillargues paraît intéressante pour les élèves.

- la révision des portes incendie a-t-elle bien été faite durant les congés de la Toussaint ?
→ oui, mais à nouveau l'une d'entre elles ne tient plus aimantée. La directrice précise que le problème a été signalé au service technique.

2/ Parking découvert (haut) :

- y aurait-il la possibilité de prévoir l'installation de poteaux amovibles sur les places devant le portail pour éviter le stationnement et permettre de conserver l'accès pompier ?

→ la mairie informe que l'accès pompiers ne se fait pas par le parking mais par l'impasse Montadou.

- l'accès piéton est un peu difficile au regard de la présence de gros galets autour des oliviers : quelle solution alternative pourrait-elle être proposée ?

→ ce n'est pas prévu

3/ Travaux sur la propriété jouxtant l'école : avez-vous des informations depuis le dernier conseil : périodes et durées des travaux ?

→ la démolition aura lieu pendant les vacances de Pâques. La livraison est prévue fin 2024.

4/ Espaces extérieurs :

- Espace jardin pédagogique : la réunion qui devait être organisée par la mairie avec les différents protagonistes (crèche, service jeunesse, école) a-t-elle eu lieu ?

la directrice a la clé pour accéder à l'espace jardin. Une réunion est prévue mardi 21 mars entre les enseignantes et Fanny.

État d'avancement du projet d'aménagement de l'espace jeu extérieur à l'école (remplacement des cailloux au niveau de l'aire de jeu notamment)

→ ce n'est pas prévu

5/ ALP du soir : des activités sont-elles organisées et si oui sur quelles thématiques ?

M Vidal ; les enfants ont besoin de se relâcher donc il n'y a pas d'activités prévues.

Le GPE remet un chèque de 1200€ à la directrice. La directrice remercie le GPE.

Clôture du conseil à 20h16.

La directrice
C Chazalon Gautier



les secrétaires de séance

Mme Perez



Mme Rat

